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:::
  ⾸⾴   施政計畫   市政會議紀錄

市政會議紀錄

臺北市政府第2131次市政會議

壹、專題演講

台灣設計研究院張基義院⻑主講「設計台灣」。

李副秘書⻑補充說明：

（⼀）捷運美學專案捷運公司已實質改善部分空間及服務流程，並提出組織、程序、營管及法規

四⼤⾯向的變⾰已簽陳市⻑，會持續推動，將設計概念導入服務流程，訂定的規範亦會滾動式檢

討。

（⼆）捷運南環段及北環段業經捷運局提出討論，部分會併同未來細部設計再⾏調整，⾄東環段

已請捷運局比照南北環提出研討。

（三）設計美學改造關鍵在於局處⾸⻑，建議各⾸⻑可檢視權管業務能否擇項於2年內啟動。
（四）設計⼒培訓已與公訓處及研考會討論，接續會請張院⻑的團隊與副⾸⻑、主秘及總⼯程司

進⾏溝通，另6⽉底之前將以三貓計畫為核⼼，將地區指標系統及相關議題進⾏整合設計⼯作
坊，持續與地⽅及各單位合作。  
⺠政局藍局⻑補充說明：區公所係⺠眾易感受之單位，建請擇⼀辦理。

張院⻑基義回應：現市府刻正辦理社宅、捷運新建及市場改建，簡報中所提及的設計及美學是導

入管理階段的重要關鍵，如期待1年內即看到成果，可從學校就管理⾯調整，衛⽣所於既有服務
流程優化等，將服務指標及空間等細節做到位，讓⺠眾有感就有美學，並非需⼤筆預算的新建⼯

程，希臺北市的公共場域能將細節做到位。

主席致詞：  
（⼀）近⽇本⼈在思考政策延續性問題，檢視「2016臺北世界設計之都」活動結束後，未規劃接
續作為，本⼈認為常任文官對辦理⼤型活動應形成共識，讓政策有延續性，避免成為⼀次性活

動，俾能留下建樹。本府已成立捷運美學⼩組，現有21處新設⾞站及營運中⾞站及捷運地下街，
可分階段規劃，請李副秘書⻑擔任PM，擇1、2處⾞站及地下街導入設計美學，建立成功範例以
供依循。

（⼆）市場、商圈及夜市由黃副市⻑督導，先組團隊提案，以2年內可辦理的優先推動，請張院
⻑團隊與黃副市⻑及李副秘書⻑討論。

（三）本⼈期待捷運局將編印捷運從無到有關於規劃及興建的60冊捷運叢書，同理公宅興建⾄
今，亦可整理編列相關叢書，將重要概念納入供參。另臺北市EOD計畫係未來15年內重要⼯作，
應有⼀位⾼階常任文官負責，將設計美學納入，先進⾏TOD，待有成功範例再供參⽤。
貳、宣讀本府110年2⽉23⽇第2130次市政會議紀錄。
主席裁⽰：紀錄確定。

參、討論事項
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⼀、訂定「臺北市學校法⼈及其他非營利私法⼈辦理⾼級中等以下學校型態實驗教育辦法」案。

（教育局、法務局）  
決議：

（⼀）本案通過。

（⼆）實驗學校已推動多時，應隨時檢視訂定、修訂法令，與時俱進，爾後請檢討策進。  
⼆、修正「臺北市⾝⼼障礙者職務再設計服務及補助辦法」案。(勞動局、法務局 ）
決議：本案通過。

三、本府⼯務局函報修正該局及所屬臺北市政府⼯務局新建⼯程處組織規程及編制表（草案）。

(⼈事處）
決議：本案通過。  
四、本府社會局函報修正所屬臺北市立浩然敬老院組織規程及編制表（草案）。(⼈事處）  
衛⽣局黃局⻑補充說明：⽬前護理師出路多、召募不易，本案以招聘公職護理師為宜。

決議：本案通過。

肆、報告事項

⼀、市⻑室會議決議事項重點報告。（秘書處）

主席裁⽰：

（⼀）同意備查。

（⼆）⼠北科技園區之產業規劃為本市最⼤招商案之⼀，請先進⾏內部相關⾸⻑會議，有初步共

識，再找外部業界領袖提供意⾒，以帶領產業創新發展。

（三）後疫情時代加速產業數位轉型，在數位基礎建設下，本市可參考新加坡線上教學模式，提

升酷課雲的教學效率及學⽣的學習資源，邁向創新治理的智慧臺北。

⼆、⼀週新聞輿情與府會聯繫⼯作報告。（秘書處）

李副總聯絡⼈旻蔚⼝頭報告：近⽇黃副市⻑邀集⺠政局及各區區⻑，並與研考會及秘書處就議會

案件（含協調會勘、書詢及索資）研擬精進⽅案，建議各局處應以源頭管理、問題導向為改進重

點，避免問題向上延伸再向議員或市⻑陳情，進⽽加重同仁⼯作負擔，未來將請⺠政局建立SOP
加強區公所、⾥辦公室及各局處區級單位的聯結與配合，並請各局處於⾏政區之重⼤開發案除通

知⾥⻑亦應知會區公所，以利橫向聯繫。另針對議會案件亦將請各局處府會聯絡員加強與議員及

研究室溝通說明，以簡化案件作業流程。

體育局李局⻑補充說明：「2021⼀⽇北⾼⾃⾏⾞挑戰活動」標案之⽤字遣詞確有改進空間，感謝
市⻑擔任此次活動代⾔⼈，帶動全⺠⾃⾏⾞風氣，也非常感謝本府相關局處⾸⻑與同仁鼎⼒協

助。  
主席裁⽰：

（⼀）同意備查。

（⼆）局處⾸⻑應具有政治危機意識，⽤字遣詞要注意；請體育局檢討精進作為，國⺠強健體⼒

是國⼒的展現，爾後辦理⼤型活動，應尋找適當專業團體規劃執⾏，由本府提供補助經費模式，

例如：接洽路跑協會共同主辦臺北⾺拉松。

三、2020關渡x⿃x藝術—來去關渡共⽣活整合⾏銷成果報告。（產業局）  
主席裁⽰：
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（⼀）同意備查。

（⼆）本市要成為⼀個漂亮、具有文化⽔準的城市，可從區域整合及每年固定舉辦系列主題活動

做起，⾝為臺灣⾸屈⼀指的國際指標城市，除了推動各項前瞻軟硬體建設，亦逐步為城市注入創

意及溫度，如杜鵑花季以市花「杜鵑」為創意發想，結合了周邊社區等⾯向，營造以花為主題的

城市形象，除了讓城市美學形塑北市獨有的⼈文風景，也能在各個地⽅都有不同的花卉主題呈現

給市⺠。

四、本市⾥內同時具有區⺠活動中⼼及⾥⺠活動場所之競合情形處理案。（⺠政局）  
主席裁⽰：同意備查。

伍、臨時動議  
捷運局張局⻑⼝頭報告：臺中捷運事故調查報告書600⾴，本局歷次開會意⾒均已納入書中，補
充資料近2⽇會送到臺中市政府，並與中捷公司及臺中市政府交通局討論相關問題妥適性，希望
再召開1次會議就能定案，他們亦在規劃試營運時間。
蔡副市⻑補充報告：上週四⾏政院會後，臺中市政府黃副市⻑與本⼈溝通，表⽰廠商已提出完整

的報告書，希本府捷運局能針對報告書提供⼀些補充說明，以利臺中市政府專案委員會審查。

主席裁⽰：

（⼀）同意備查。

（⼆）請捷運局積極辦理，希臺中捷運早⽇營運。
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